

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

EL CORREO DE CANTÁBRICA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTE-
LANTADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

OSTRAS

La compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su depósito de exportación, situado en la estación férrea de Boó, empacadas en cajas y puestas sobre wagon en cantidades que no bajen de 250, á los precios siguientes: Primera, de 9 á 12 centímetros, peso de 110 á 130 kilos el mil, pesetas 120.
Segunda, de 7 á 8 centímetros, peso de 95 á 105 kilos el mil, pesetas 100.
Tercera, de 6 á 7 centímetros, peso de 50 á 60 kilos el mil, pesetas 40.
Las señoras Viuda de Linaje y Bárcena en Madrid, en su despacho calle de Leganitos, número 4; don Manuel Gallo, en Boó, y don Cayetano Gomez, Muelle, núm. 8, Santander, venden también los moluscos por mayor y menor.

PREPARATIVOS.

Segun vemos en los periódicos de poblaciones donde se disponen á celebrar fiestas durante el verano para atraer á la gente forastera, no se duermen en la pajas sus corporaciones municipales, y anuncian concursos de pirotécnicos para ver quien es el que ofrezca mayores ventajas en la celebracion de veladas de fuegos artificiales.

El Ayuntamiento de Pamplona, que verifica sus festejos en Setiembre, es uno de los que se han anticipado más para la confeccion del programa.

Respecto á las poblaciones puertos de mar que se disputan la afluencia de bañistas, dudamos haya otra que se duerma tanto en sus laureles como Santander.

Todas tienen confeccionados sus programas y se disponen á repartirlos por el interior de España con la mayor antelacion.

Estos antecedentes son lo bastante para despertar al más dormido, y preciso es que nuestro Ayuntamiento vaya confeccionando un programa de espectáculos lo más variado posible.

Las sociedades en Santander son las que más animacion podian proporcionar durante el verano y, á escepcion del Club de Regatas que hace cuanto puede y no hace poco, no hay otros centros que organicen atractivos como sucede generalmente en poblaciones deseosas de obsequiar á sus huéspedes.

Por ejemplo, un orfeon bien dirigido haria un brillante papel durante la temporada de verano disponiendo veladas marítimas que á muy poca costa podian celebrarse y agrandar muchísimo al público.

El Círculo de Recreo, ese centro de reunion de la gente que puede contribuir materialmente á la organizacion de festejos, es una de las sociedades que si tomara alguna parte activa en el asunto, lograría hacer el complemento de las fiestas en las temporadas del Estío.

Si todos los llamados á prestar realce á las fiestas pusieran cuanto está de su parte, no habría poblacion que nos aventajase á ofrecer atractivos á los forasteros.

En playas cómodas y seguras estamos en primera línea. Como puerto no tenemos nada que envidiar á nin-

gun otro, y podemos decir que la Naturaleza nos dotó del mejor de cuantos existen en la costa Norte de España.

En cuestion de fondas, no hay ninguna poblacion donde se viva tan bien y tan barato como en Santander, pues mientras vemos que en otras partes saquean al huésped cobrándole por hospedaje precios exorbitantes, aquí se cobra tan económicamente como en las más baratas del mundo.

En medios de comunicacion con el Sardinero no podemos tenerlos más económicos y cómodos, además de rápidos.

En paseos y afueras amenísimos causamos admiracion de cuantos visitan la ciudad en la temporada de verano.

Así pues ¿qué nos hace falta?

Que no nos durmamos como acostumbamos hacerlo, que hagamos cuanto nos sea posible por dar mayor brillantez á las fiestas y que la propaganda en los pueblos del interior sea oportuna para que no resulte infructuosa.

Si así lo hacemos podemos llevar mucho adelantado en tan beneficiosa empresa.

HIGIENE DE LA CUARESMA.

Empezó la Cuaresma, tiempo de ayunos y privaciones, y, puesto que la templanza y la sobriedad son los medios mejores de sostener la salud, no hay duda que esta institucion religiosa llena un fin eminentemente higiénico.

La Iglesia, con una sabiduría admirable, cuidando de nuestra conservacion, ha unido el precepto religioso á las exigencias de la higiene.

Pero esta benéfica y sabia institucion solo ejerce su saludable influencia en las personas robustas, plétoricas y que gozan de buena salud; pues ni las leyes divinas ni las humanas quieren ni pueden exigir nunca que el individuo enfermizo, anémico ó débil se someta á los preceptos cuaresmales, suicidándose con ellos.

Y sin embargo hay personas que, fanáticas é impulsadas por un extraviado fervor religioso, creen agrandar mejor á los ojos de Dios flagelando sus carnes atrofiadas y debilitando su gastado organismo con ayunos y vigiliias; como existen otras que, para tranquilidad de sus conciencias y servir los intereses religiosos, se abstienen de carnes, pero hacen aparecer en su mesa los vinos más deliciosos, los pescados más sabrosos, los más succulentos platos de legumbres, todos los mariscos conocidos y los dulces y chucherías más esquisitos.

No es esto la Cuaresma.

Ni la Iglesia ni la higiene se acomodan á que el individuo enfermo, raquítico y de pauperado pague su tributo al precepto cuaresmal, y no solo le absuelven, sino que le ordenan, por el

contrario, que no ayune, que no se abstenga de carnes, si es necesario, porque antes que nada está el misericordioso precepto del Creador: «Crescite et multiplicamini.»

Por el contrario; al individuo robusto y saludable no pueden tolerarle la renjion ni la higiene que, hipócritamente, practique solo una fórmula convencional de ayuno y de vigilia; sino que una y otra exigen que el único alimento lícito del plétorico, en época de transicion por la Naturaleza en que el organismo adquiere un inusitado vigor, sea sencillamente los feculentos y los pescados, con absoluta prohibicion de los demás.

Por otra parte; si bien es cierto que hay algo de absoluto en los preceptos cuaresmales, téngase en cuenta que esta institucion se estableció cuando la raza humana era vigorosa, lozana y atlética; y que entonces no pudo adivinarse que las generaciones siguientes habian de degenerar en robustez y energía física, á medida que transcurriesen los siglos y sus necesidades se fueran aumentando.

En suma: conspirando de acuerdo y sabiamente la Iglesia con la ciencia y la higiene, establecen que así como muchos individuos deben guardar rigurosamente la Cuaresma, hay otros que incurren en gravísima falta tratando de imitar á los primeros, puesto que pueden acarrear enfermedades graves, dado su estado de debilidad general, y hasta la muerte misma.

AYUNTAMIENTO.

Nombra una comision para entenderse con otra de la Diputacion á fin de procurar una forma de liquidar las cuentas pendientes entre ambas corporaciones.

Pasa á la comision de Obras una comunicacion del Director de la Compañía Tabacalera pidiendo los planos de los terrenos ofrecidos por el municipio para la instalacion de la fábrica de tabacos y demás dependencias en la zona de Maliaño.

A la comision de Policía se cursa una comunicacion de la previsora Liga de Contribuyentes confirmando la exposicion que presentó hace cerca de un año pidiendo se verificaran las análisis de los líquidos destinados al consumo para cortar el criminal abuso de los alcoholes industriales perjudiciales á la salud.

Aprobada la apertura de la calle de Gravia se acuerda muy oportunamente se formalice por medio de un plano arreglado á escala en vez del croquis que acompañaba al expediente de los terrenos adquiridos y permutados para la ejecucion de la obra.

Queda sobre la mesa el informe de la Comision de Obras mandando á la empresa del Tranvia Urbano que levante el cruce establecido últimamente en la calle de San Fernando y haciéndola responsable de los daños y perjuicios que dicen han sufrido los propietarios de aquella calle.

Si la empresa del tranvia, al establecer ese cruce, se ha atenido á la rasante da-

da por el Ayuntamiento á su Arquitecto, no vemos justificado el informe de la Comision.

Don José Serna desiste de la autorizacion que se le habia concedido para construir una cuneta en el paseo de la Concepcion, por no ser posible hacerla sin la traslacion de un chopo que intercepta la entrada á la finca objeto de la mejora.

Se nombra escribiente auxiliar del depositario de fondos municipales á D. Esteban Polidura con el sueldo anual de 1.335 pesetas.

Se señala un sueldo de tres reales diarios al Conserje del Parque de bombas establecido en la plazuela del Obispo, Manuel Villate, quien gratuitamente y por espacio de algunos años ha venido desempeñando esa plaza, sin más beneficio que poder trabajar en su oficio dentro del local.

SECCION DE NOTICIAS.

Por referencia de una persona que llegó anteayer de Portolin se sabe que en solo aquel Ayuntamiento habian perecido á consecuencia de la nieve noventa yeguas.

Segun nos informan, el hermano del ilustrado jurisconsulto don Restituto Collantes, concejal de nuestro Ayuntamiento, ha perdido una yeguada por completo.

No en vano suponiamos que las consecuencias del temporal habian de ser funestimas para la ganaderia.

Las pérdidas ocasionadas, segun las noticias van demostrando, son en extremo considerables.

No se exagera si se conceptúan completamente arruinadas algunas comarcas de la provincia.

¿Se ha dado por ventura algun paso para procurar que el Gobierno considere lo sucedido como una verdadera calamidad pública y vea de remediar el mal en cuanto posible sea?

Esto es lo esencial en los actuales momentos críticos.

Pasado mañana se celebrarán funciones por tarde y noche en nuestro teatro.

La compañía que actúa en nuestro teatro ha tenido que suspender las representaciones por la forzada ausencia del señor Bueno.

Para establecer una perspectiva regular en el Sardinero y dominar con la vista el nuevo paseo de los Pinos, se hace indispensable realizar el pensamiento de la comision para hacer trasladar á sitio más conveniente las casetas que, sin orden ni concierto, se encuentran amontonadas la entrada del citado paseo quitando la vista desde la playa y balnearios.

Debe estar próximo á concluir el plazo para la recepcion definitiva del tren de limpia, y como este paso, una vez dado, no tiene enmienda, esperamos se procederá con toda cautela, á fin de que no haya faltas de prevision que pudieran ocasionar malas consecuencias para el porvenir.

Ahora se está á tiempo, y como respecto á las condiciones de las calderas nada se nos ha demostrado en contrario de lo que hemos dicho repetidas veces, creemos oportuno hacer esta

advertencia en visperas de verificarse la recepción definitiva, por lo que pudiera ocurrir en lo sucesivo.

El aplaudido actor Sr. Galé ha dejado de pertenecer á la compañía dramática que dirige el señor Bueno.

Segun telegrama del Gobernador de Málaga, se ha encontrado en la plaza de Calabuena, un naufrago en calzoncillos y sin camisa, el cual fué recogido por los carabineros de aquel puerto, resultando ser Teniente de navío de la dotación de la Corbeta de guerra de la República Argentina «Juanita».

Al ser interrogado por el Ayudante de Marina del distrito, manifestó, «que el día 21 á las diez de la noche hallándose como á unas 30 millas de la costa de esta provincia hizo explosión la pólvora que contenía la mencionada corbeta, no pudiendo precisar el resultado de la desgracia por haber sido arrojado al agua en el momento de la catástrofe.»

La corbeta se dirigia á Tunez, y la tripulaban 350 hombres con la oficialidad correspondiente.

Los periódicos de Méjico dicen que el buque que nuestros compatriotas residentes en aquella república se proponen regalar al gobierno español llevará el nombre de *La Nueva España*.

Para representar en España á la junta patriótica que, en union de la persona que designe el gobierno, ha de entender en la construcción de dicho buque, han sido nombrados los señores D. Manuel Ibañez, don Pedro de Prida, D. Luis Sainz Gutierrez y D. M. Suinaga.

Por persona fidedigna sabemos que ha vendido este año el Dr. Andrau de Barcelona, la importante cifra de 650.000 cajas de sus célebres Pastillas contra la tos. No hay duda de que esta es una de las mejores pruebas que pueden aducirse en favor de la bondad de este remedio, y de ello tenemos experiencia propia.

El número 8 de *La Última Moda* publica además de los últimos modelos, en trajes, sombreros y abrigos, una preciosa colección de dibujos para bordados, la mayor parte de ellos á beneficio de los José, Pepes y Pepitos que celebran su fiesta en este mes. Entre los amenos y útiles artículos que da á luz, hay uno muy curioso describiendo las reglas que para el luto se observan en París.

La administración remite números de muestra á las personas que los pidan á la calle de Serrano 88, Madrid.

Los concejales D. Santiago Escalera, don Pablo Martínez, D. Restituto Collantes y don Miguel Pérez Martínez, han sido nombrados de comisión para que busquen la forma definitiva de proceder al arreglo de la deuda que el municipio tiene con la Diputación provincial.

Debemos hacer constar, á los efectos oportunos, que los comerciantes que desde el año 1886 tengan el libro diario reintegrado á razon de 5 pesetas por la primera hoja y 10 céntimos por las demás, con su correspondiente nota, puesta por la Secretaria del Juzgado de primera instancia, y cuyo libro diario no lo tengan lleno, pueden continuar utilizándolo, siempre que consten en él los asientos de cada año. Los que no lleven el libro diario en la forma que determina la ley del Timbre, incurrirán en una multa de 25 á 100 pesetas y el reintegro correspondiente.—Art. 174 de la ley. Téngase muy en cuenta el art. 170 para el examen que puede hacer el inspector del libro diario.

El Director de la Compañía Tabacalera Excmo. Sr. D. Servando Ruiz Gomez ha solicitado del Ayuntamiento un plano de la situación real que ocupan los terrenos ofrecidos para construir una fábrica

de tabacos en la zona de Maliaño.

Una casa inglesa, conocida en el mundo comercial con el nombre de Brett y Compañía, ha presentado á la Junta directiva de la Exposición de Barcelona un pliego, comprometiéndose á construir un globo que podría contener á unas 45 personas y unos 100 sacos de lastre.

La capacidad total del aerostato ascenderá á 10.000 metros cúbicos.

El cable para sujetarle á tierra mediará 200 metros, y la maquinaria permitirá hacer tres ascensiones por hora.

Se han concedido á la Alcaldía otras mil pesetas de fondos municipales para que continúe prestando socorros á las familias pobres con enfermos.

Anuncia un astrónomo que en este mes habrá dos temporales cuyos efectos se sentirán en nuestras costas, y durante dos ó tres días será también muy excesivo el frío.

Varios panaderos han recurrido al Ayuntamiento pidiendo se unifique el peso del pan que se expende al público. Nos parece buena idea.

Tomás Martínez Irividivil, procesado en el Juzgado de Instrucción de Castro-Urdiales, ha sido condenado por sentencia de la Sala segunda, como autor de un delito de homicidio, á la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión, accesoria de inhabilitación absoluta temporal, pago de 2.000 pesetas de indemnización á los herederos del interfecto Indalecio Galiudez y de las costas procesales.

Las raciones que se distribuyan á las clases necesitadas en la Casa de Caridad durante la primera decena del mes actual, serán costeadas segun ofrecimiento hecho á la Alcaldía, por doña Angela Hoyos, viuda de Lopez, y por D. S. Aparicio.

Por lo interesante que es para el público, á continuación insertamos una real orden dictada por el ministerio de la Gobernación.

Los mozos comprendidos en el artículo 30 de la ley de 11 de Julio de 1885 tienen derecho á redimir el servicio de Ultramar en la forma y condiciones que aquellos á quienes correspondan por su suerte.

Procede señalar un plazo de este año á fin de que todos los que se encuentran en dicho caso puedan redimir si les conviene usar este derecho.

Debe advertirse á las comisiones provinciales la conveniencia de procurar que los Ayuntamientos, al formar los abastamientos, tengan presente el resultado de los padrones de habitantes, segun lo dispuesto en el art. 39 de la ley, y corregir, en los términos que la misma señala, cualquier defecto ú omisión en la formación de las listas de los mozos comprendidos en el eemplazo.

El artículo 30 arriba mencionado se refiere á los mozos que, no habiendo jugado suerte, fueron denunciados por alguna persona á los que suelen colocarse en cabeza de lista.

El plazo que se cita se ha fijado ya y es de dos meses.

Pasado mañana se celebrarán grandes peleas de gallos en el reinero del Circo Ecuestre.

Desde ayer empezó á regir la veda de la caza.

La guardia civil ha empezado la vigilancia en persecución de los contraventores de esta ley.

A consecuencia del peso de la nieve, estando celebrándose misa en la iglesia de San Pedro del Romeral, se hundieron

las cornisas y algunas bóvedas del templo, cayendo una piedra de grandes dimensiones al pié del altar.

Por suerte no ocurrió desgracia personal alguna.

Don Antonio Mosquera Montes y don Benigno Martín y Martín, han sido nombrados jueces de primera instancia de los partidos de Reinosa y Ramales respectivamente.

Aumenta la triste situación de los pobres labradores, pues segun noticias que se reciben son numerosísimas las cabezas de ganado, tanto caballar como vacuno, que han perecido en la provincia á consecuencia del temporal.

Anteayer por la tarde se le disparó la escopeta á un joven que estaba cazando en el paseo del Alto, atravesándole los perdigones la mano derecha.

Don Justo Gomez Gonzalez ha presentado la renuncia de la Escuela de Cerdeño Islares, para la que últimamente fué nombrado, á consecuencia de haber sido llamado al servicio de las armas.

Las obras municipales ejecutadas por administración durante la anterior semana ascendieron á 690, 36 pesetas.

La banda de música municipal tiene dispuesto un escogido programa para ejecutarle en el Muelle de Calderon el primer día festivo en que el tiempo se lo permita.

Veremos si pasado mañana logra el señor Haedo su propósito.

Pasado mañana predicará en la Catedral el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

LA MUERTE DE SALERI

La Muleta, diario taurino de la Habana, á quien envían en cartas particulares de Méjico los detalles siguientes de la cogida y muerte del banderillero Juan Romero (*Salari*) en la plaza de Puebla, el domingo 15 de Enero, la explica de la manera siguiente:

«...Dos dias antes habia llegado á dicho pueblo el espada Diego Prieto (*Cuatro Dedos*), con toda su cuadrilla, en la que figuraba como uno de los más aventajados banderilleros el malogrado *Salari*.

Durante la lidia de los tres primeros toros, la alegría rebosaba en los semblantes de todos los diestros, pues tuvieron la fortuna de cumplir perfectamente en cuantas suertes ejecutaron, á pesar de las malas condiciones del ganado.

Cuando pisó la arena el cuarto toro, *Salari* tomó la garrocha para dar el salto brindando artes al gobernador del Estado y á su familia esta arriesgada suerte.

Citó la primera vez y como el toro no se le arrancaba bien, le dió un cuarteo muy lucido, obteniendo una inmensa ovación. Volvió á citar para efectuar por fin el salto y el toro se le quedó. *Salari*, sin embargo, llegó á la cara de la res y al intentar elevarse para consumir la suerte, aquella le dió una cornada en la ingle derecha y después lo enganchó por el estómago, penetrándole el cuerno en dirección del corazón y rompiéndole la aorta.

Los demás individuos de la cuadrilla, ante tan desgraciado espectáculo, se abalanzaron al toro, consiguiendo sujetarle, según unos y lacearle según otros, arrancando el cuerpo ya inerte de *Salari* de los cuernos de la fiera.

Las heridas que recibió fueron de tal magnitud que no pudo articular ni una palabra, espirando en brazos de sus compañeros.

El público abandonó en masa la plaza.

Si ha de conservarse la buena forma del arbolado plantado hace pocos años en

la plazuela de la calle de la Concepción frente á la de la Florida, es preciso que se puede, como todos los años anteriores, cuya operación se ha á n bravos con juicio del ornato y de las finanzas que rodean.

La Alcaldía continúa recibiendoativos para socorrer á las personas necesitadas de la población.

En la tierra baja de Aragon se ha lado los olivos, considerándose totalmente perdida la cosecha del aceite.

Pasado mañana se celebrará feria de ganado vacuno en Torrelavega.

Se quejan los vecinos de la calleja Arna del mucho fango que se ha producido con motivo del terraplenado que verificó en aquella vía para suavizar pendiente. En idénticas condiciones encuentran los vecinos del paseo de Concepcion por la parte del nuevo arroyo y no se quejan.

Cuando el tiempo lo permita, continuarán las obras proyectadas en esa calle y las ofrecidas á cambio del terreno ocupado por el nuevo andén, como ha convenido la comisión de obras, mejorado en tal caso las condiciones del tránsito en citadas vías.

La guardia civil de Castro Urdiales detenido en el pueblo de Mioño á Juan Ramon Gomez Ortiz, de 24 años de edad, soltero y natural de Vega de Pas, con prófugo perteneciente á la quinta de 1884.

Este individuo fué puesto esta mañana á disposición de la Comisión provincial.

El programa que se ejecutará esta noche en el café del Ancora, constará de los números siguientes:

La Girálta, sinfonía, Adam.—*La Tepestad*, walses. Chapí.—*La Bruja*, jota. Chapi.—*La Bromá*, guaracha, Caballero.—Fantasía, de *Lucia*, Donizetti.—*El caro*, tanda, Coote.—*Pepita*, mazurka, Enguita.

Asegúrase que una buena compañía acrobática funcionará después de Pasco en el Circo Ecuestre figurando entre los artistas la renombrada Catarhinodar.

El tiempo ha mejorado con la entrada del mes de Marzo; pero sin embargo que Febo nos brinda con sus vivificadores rayos, un viento muy frío del primer cuadrante hace que la temperatura sea desagradable.

El patron de la lancha de pesca de este puerto Manuel Cidalceta, encontró á seis millas de Cabo Mayer una pipa de vino con marcas ininteligibles.

El Semáforo comunicó esta mañana las ocho al Sr. Comandante de Marina el siguiente telegrama:

Viento Este moderado, mar rizada, horizonte despejado, barómetro 754 y termómetro 6.

La guardia municipal diurna ha prestado durante el mes último los siguientes servicios.

Detenidos por abusos deshonestos, 1; por heridas y lesiones, 7; por robo y hurto, 5; por blasfemos, golpes y escándalos, 6; denuncias presentadas por infracciones á las Ordenanzas, 170.

La guardia nocturna, durante el mismo periodo, ha prestado los siguientes:

Detenidos por escándalo, 28; por robo, 2; por blasfemos, 4; denuncias por infracciones á las ordenanzas, 36.

En vista de las circunstancias por que atraviesa la provincia, que dificultan la asistencia de los representantes de la mayoría por parte de los Ayuntamientos, se ha suspendido las sesiones del Congreso Ganadero anunciadas para los diez próximos dias de este mes.

Se ha dispuesto que dichas sesiones se verificarán del 1 al 5 de Abril próximo.

En el pueblo de Término fué anteayer pasto de las llamas la casa que habitaba el industrial D. José Fernandez Lopez.

ÚLTIMA HORA.

Telegramas recibidos en el Gobierno civil.

Reinosa 1—8, 5o noche.

Inspector Postigo al Sr. Gobernador. Las máquinas que salieron esta mañana con dirección á Bârcena llegaron con suma dificultad á las 7, 30 de esta noche. Mañana á primera hora volverán á salir y con oportunidad se comunicará á V. S. el estado de la vía expedita. Llegó y salió de ésta el correo para Madrid á sus horas.

Reinosa 1—8, 5o noche

Alcalde al Sr. Gobernador. Presos y testigos para juicio oral de mañana y el 6 han tenido que volverse de estacion por falta de circulacion trenes a causa temporal nieves. Lo digo para Gobierno de la Audiencia (En virtud de este telegrama se suspendió esta mañana el juicio oral á que se refiere.)

Reinosa 1—11 noche.

En este momento regresan las máquinas exploradoras de Bârcena, y desde mañana puede V. anunciar la vía expedita entre Bârcena y Quintanilla solo para viajeros, equipajes mensajerías.

Reinosa 2—8 mañana.

Cielo despejadísimo. Temperatura suave. Se hacen circulaciones de máquinas que preceden á los trenes de viajeros. Mañana se espera hacer circular algunos trenes de mercancías.

Hoy llegará á Santander el tren-correo á la hora reglamentaria.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 1.

La Revista de España publica una crítica magnífica de La Montañez, y se extiende en consideraciones honoríficas para la obra y para su autor señor Pereda.

En el puerto de Pajares hay varias personas entre la nieve.

Se han llevado auxilios y se trabaja con denuedo para extraer de aquellos sitios á las víctimas de las avalanchas.

Para el martes próximo está anunciado un nuevo ciclón.

Ha ocurrido una colision en Roma entre las tropas y los obreros.

Resultaron ocho soldados heridos leves.

Se sostiene íntegro el dictâmen de la Comision del Senado estableciendo un

recargo de 25 por 100 sobre las harinas extranjeras.

VARIETADES
BOSQUEJOS

EL RETIRADO

VIENDO MANIOBRAR UN BATALLON.

¡Mall! ¡muy mall! ¡rematadamente mall! En ese movimiento no ha habido orden, ni precision, ni... nada. Los soldados deben operar todos á la vez como impulsados por un resorte.... ¡Ejem! ¡ejem!! ¡ejem!!! ¡Maldita tos!... ¡Mire Vd, mire usted, el individuo número cuatro de la segunda fila, de la primera seccion de la cuarta compañía! ¡Vaya un garbol! ¡Lástima de garrotazo!... ¡Vamos hombre, ya era tiempo! Este movimiento ha salido regular; pero no la más que regular.

¡Parecen muñecos estos soldados! Y luego dicen que no degeneran las razas... Que me saquen de ahí un hombre como el granadero Miguelon, á quien llamábamos el *Canibal*, porque se comió cruda la mano derecha de un carlista que hizo armas contra él, cuando se le cogió prisionero. ¿Dónde habrá otro como Roque Aguaron, que hacia perder tierra á veinticinco arrobas de peso? ¡Ejem! ¡ejem!! ¡Hum!... Ya me está fastidiando esta tos... ¡Si tuviera el pecho como tengo los remos!... Nosotros caminábamos más despacio; pero en cambio retemblaba la tierra que pisábamos... ¡Aquellos eran regimientos! Cada uno tenia tres batallones; cada batallon quinientos hombres, y cada hombre unos bigotes que metian miedo... ¿En dónde estan aquellos mostaches? ¿En dónde?... ¡Pero qué! ¡ya se van al cuartel! ¡Ejem! ¡ejem!! Esto es insostenible: cuando nosotros nos retirábamos, llevaba quien más, quien menos, una cuarta de lengua fuera de la boca... ¡Que me parta un rayo si vuelvo aquí para ver estos soldados de... porra... ¡Por vida del... Ya empieza Cristo á padecer; ¡en cuanto tengo que andar, me hace ver esta maldita pierna, no las estrellas, todo el sistema planetario! ¡Si yo tuviese los remos como tengo el pecho!... ¡Ejem! ¡ejem!! ¡ejem!!!

EL LACAYO.

¡Cualquiera me conoce en España y diez leguas á la redonda!... ¡Chistera de tres pisus con escarapela; un cuello postizo que me llega hasta las orejas: un capote, como nunca soñela, que me tapa todo, y ainda mais, unos guantes que por lo grandes, valen un dineral de dinero... Estoy loco de contento! Ayer dije me el cocheru que me habian ascendido y que ganu... ¡Nun sé si son cuatro mil reales al año... ó un real cada cuatro mil años!...

EL CESANTE.

Pues señor, se me abre la boca de una

manera descomunal. Por supuesto, que es de vicio, porque anoche se tragó veinte centimos de judías mas duras que el demonio y no es posible que mi estómago las haya digerido ya... Eso es un insulto, una bofetada, para el que no tiene qué comer... ¡Y, á propósito: se me ocurre una idea... Pongámonos el sombrero de medio lado... Mis ojos en otro tiempo tenían fama de picarillos... ¡Señora, es usted hermosísima! ¿No contesta usted nada á los tieruos a, es de un corazon apasionado? ¡Por Dios, señora, que yo no he tenido intencion de ofender... ¿Yo á la prebencion? ¡Pero hombre, señor guardia, mire usted lo que se dice... Yo me llamo don Casimiro del Topo, cesante, y puedo acreditar mi personalidad y honradez... ¡De buena escapè! ¿Pues no me habia tomado por un ladrón aquella... sin vergüenza? ¡Es lógico: va uno cubierto de andrajos y nadie supone que debajo de ellos alienta un individuo de la esclarecida familia de los Topos... ¡Esto no puede continuar así ni un momento más!

Si no me colocan hoy mismo, redacto y mando á la prensa de su oposicion un artículo que hiera de muerte al ministerio. Despues vendrán los apuros... ¡Por qué ha obrado usted tan de ligero!... ¡Pero hombre; ¿por qué no contó con nosotros antes de dar ese paso tan desdichado?... ¡Vaya un lío que voy á armar!... Vale Dios, que antes me emplearán para conjurar la hecatombe, pues nadie ignora que soy el único y genuino representante en la tierra de aquellos Topos que se hicieron famosos por su energía característica... ¿Otro bostezo?... Anda que en cuanto me empleen, no van á ser cateses los que voy á devorar... ¡pero todos con su correspondiente media tostada... de abajo!... ¿Eh?

Valentín Pérez Yagüe.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS, desde anteayer.

Vapor Belga Concha, de Amberes.
Vapor español Cabo Quejo, de Barcelona.
Vapor español Bayonés, de Gijón.
Vapor francés Lafayette de Veracruz y Habana.
Vapor español Lequeitio, de Amberes.
Vapor español Galicia, de Bayona.

DESPACHADOS.

Vapor español Cabo San Antonio, de Barcelona.
Patache Dolores, para Gijón.
Vapor español Cabo Quejo, para Bilbao.
Patache español Amada, para San Esteban de Pravia.
Vapor español Ugarte número 1, para Bilbao.

Sres. Scott y Bowne.

Ferrol 2o noviembre 1885.

Muy Sres. míos: Tengo el gusto de manifestar á Vds. que en las diversas

ocasiones en que he empleado su *Emulsion Scott* de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he quedado complacido por el buen éxito obtenido.

De Vds. atto. s. s.

Dr. Francisco Bellas Uria.
Médico del Hospital de caridad.

LOS DOS AMIGOS

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

Sañudo y Castanedo
Calderon, 13, esquina al Cuadro
SANTANDER.

Extractores de vinos de Valdepeñas. —Vinos generosos superiores de todas clases.

Para conocimiento de los que honren esta casa con sus pedidos, deben advertirles que, además de las etiquetas, llevarán encima del tapon las botellas un sello con la marca de la casa y el día que se ha despachado el vino, justificándose de este modo su verdadera procedencia.

Las ventas se hacen al por mayor y al detalle desde una botella en adelante.

¡GUERRA AL HAMBRE!

Alubias finas, á medio real la libra.
Garbanzos pequeños, á 15 centimos id.
Idem mejores, un real idem.
SAN FRANCISCO. 16 4—2

LA BIENHECHORA
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR

PATRICIO GOMEZ

Atarazanas, 8, 2.º

Esta casa se ocupa con especialidad en la compra venta de casas, almacenes, pisos, buardillas, terrenos, prados, huertas, fincas de recreo, dentro y fuera de la ciudad. Administración y arriendo de las mismas.

Se venden tres casas con huertas en uno de los mejores y más pintorescos puntos de San Martín; otra magnífica finca en Boó y otros puntos. Se vende en la ciudad, por ausentarse su dueño, una gran casa en 10.000 duros, en punto céntrico, y otra en 2.500; y una, con huerta, próxima á la Plaza de Toros, en 1.600 duros. Colocacion de capitales sobre hipotecas, garantías y sueldos. Cobros de cuentas y despacho de embarque para las Américas. Se ocupa de cuantos asuntos se la confien contando con corresponsales en las provincias. Centro de suscripciones.

Atarazanas, 8, 2.º

Almacen de vinos

AL
POR MAYOR Y MENOR.

SANTIAGO GANZO.
CALLE DEL MEDIO, 29.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público, que en el local recientemente instalado en dicha calle, encontrará vinos puros de las más acreditadas bodegas de Santa Cruz de Mudela, Rioja y Valdepeñas, á precios económicos.

IMPRESA DE SOTERO ROIZ.

da me bastó para comprender que el inglés no podia ser mi rival. Me serené á seguida y me fui apresuradamente al cuarto del inglés.

En cuanto parecí, me indicó con el dedo mi habitación, dirigiéndome un verdadero torrente de palabras. Comprendí, por sus gestos y sus miradas, que habia descubierto, de un modo que yo no me podia explicar, la presencia de una persona extraña en mi cuarto, y lo que me extrañó aun más, que le aterrizó ese descubrimiento. Traté de calmarle como otras veces; pero viendo que nada adelantaba, le volví á enseñar el puño y me salí de su habitación.

Al entrar en la mia, hallé á mi hermosa presa de una gran agitacion, andando de un lado á otro. No me esperó para destapar las botellas. Habia empezado una de Mosel, en mi ausencia. Me costó mucho trabajo persuadirla á que se volviera á sentar á la mesa. No quiso comer á pesar de mis instancias.

—Ya no tengo hambre—dijo;—dadme de beber.

llama?

La expresion de su rostro me llamó la atención cuanto me dirigió esa pregunta, impresionándome mucho.

—¿Conoceis á ese hombre?—le dije.

—¿Cómo se llama?—repetió ella con vehemencia;—¿cómo se llama?

—Francisco—le conteste.

—Francisco... ¿Que?

Levanté los hombros. No pude nunca recordar el apellido de mi inglés. Lo único que pude decir fué que empezaba con una R.

Se recostó en el sillón. ¿Se iria á desmayar? No; se repuso, y no sólo recobró su buen color, sino que sus ojos relampaguearon. ¿Que significaría eso? Aunque me precio de conocer á fondo el bello sexo en general, no averigüé lo que era.

—¿Lo conoceis?—repeti.

—Echóse ella á reir.

¿Que tontería!.. Cómo quereis que lo conozca? Id á tranquilizar á ese desgraciado.

Mi espejo no estaba lejos. Una sola ojea-

que aun no habia yo concluido con mi inglés. Durante la ausencia del señor Fairbank, la señora de Fairbank mostró un vivísimo interés por la tranquilidad del lunático. Invitaron á uno de nosotros á velar otra vez cerca de él y á dar parte inmediatamente si algo le ocurría. Aguardarlo para cenar á mi hermosa amiga, era preciso que yo me asegurara que ninguno de mis compañeros abandonaba el lecho durante la noche. Por lo tanto, brindéme de nuevo á servir de enfermero. La señora de Fairbank me felicitó por esta nueva prueba de filantropía. Me domino con gran facilidad. No me ruboricé al oír su felicitacion.

Al anochecer, mi ama y el doctor, el cual no habia dejado la casa, vinieron dos veces, uno tras otro, á informarse del estado del inglés; la primera, antes de la llegada de mi conquista; la segunda, despues de su llegada; y como la puerta de mi cuarto estaba próxima á la del inglés, tuve que esconder á mi bella en la guarnicioneria. Consintió, con angélica resignacion á sacrificar su dignidad en aras de

PASTA PECTORAL

del Doctor ANDRÉU de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte e incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad

LA TOS

ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al acortamiento del enfermo.

LA TOS

continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS

seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta PASTA PECTORAL.

LA TOS

terrina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún conocimiento pectoral y anaestésico.

LA TOS

catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante Tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera inoportable.

Es de advertir que muchas fisis pulmonares provienen de una simple Tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL

ASMA

O SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de ASMA, se siente al instante un gran alivio. La esoforación se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados quemando uno dentro de la habitación de modo que el enfermo que se halla privado de descansar, siente luego un agradable bien estar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Habana y Portugal.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN



para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

“UN FRASCO BASTÓ.” Tal es la expresión de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluqueras, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

Farmacia del Dr. ORTIZ, en el Marillón, número 1. Guantería de Juan D. Alonso, Blanca, 8.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Ademas:

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacración.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y le sopor tan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. —NUEVA-YORK.

LA FONCIERE COMPAÑIA DE SEGUROS

CONTRA LOS RIESGOS DE TRASPORTES y accidentes de toda clase.

CAPITAL SOCIAL 25 MILLONES DE PÉSETAS. SEGUROS MARÍTIMOS.

Agente en Santander,

DON MANUEL GABRIEL Arcillero, número 6, Escritorio.

GUANO MARINO.

LA PRIMERA DE ESPAÑA

Fabrica de guano y extracción de grasas de pescado.

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA en la exposicion provincial de Santander de 1887.

ARCO Y FERNANDEZ

CASTRO-URDIALES.

Géneros perfectamente elaborados con todos los adelantos modernos. El guano es tan superior, que puede competir en calidad y precios con los mejores de su clase.

Ha dado resultados satisfactorios en extremo, tanto en las pruebas prácticas como en un análisis hecho por el ilustrado químico municipal de Santander María Cagigal, que certificó de una manera muy alagüeña para los propietarios un Saco de 50 kilos puesto en los muelles de Bilbao ó Santander 10 pesetas. Las grasas, excelentes para curtir los, á precios convencionales.

Para pedidos dirigirse: En Bilbao, á D. Juan Magro Bidebarrieta.—En Santander á don Alfredo Muelle 8.—En Castro-Urdiales, á los fabricantes Sres. Arco y Fernandez.

Papelería y Objetos de Escritorio

FEDERICO VILLA

—RIBERA 19.—

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha aumentado el gran surtido que antes tenía, con uno nuevamente recibido, de las principales fábricas del reino y extranjero contándose entre los diferentes artículos de mayor novedad los sobres, papel fantasía en estuches, mas y preciosas escribanías. Hay también tinteros de madera, cristal y níquel para viaje, reglas, lapiceros A. W. Faber, artículos de dibujo etc.

GRAN EXISTENCIA DE LIBROS DE COMERCIO.

Almacén de impresos para los Ayuntamientos y Juzgados municipales. Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, Litografía y encuadernación.

mi estado de domesticidad. Hasta ahora no he vuelto á encontrar una mujer tan amable.

Después de la segunda visita me allé libre. Habían dado las doce. Hasta esta hora no había ocurrido al inglés nada que hiciera necesaria la comparecencia de la señora de Fairbank y del doctor. Estaba amodorrado en su lecho, y su mirada tenía una expresión extraña. La señora de Fairbank, al retirarse, me ordenó que cuidara de él, muy particularmente á las dos de la madrugada. El doctor, en caso de que ocurriese algo, me dejó una campanilla, cuyo ruido podía oírse fácilmente en toda la casa.

Libre ya de poderme reunir con mi encantadora amiga, puse el mantel y saqué la cena. Componíase ésta de un pastel de fiambres, de sálichon y de algunas botellas de espumoso Mosela.

Cuando dos personas se adoran, las embriagaderas ilusiones del amor, transforman la más sencilla comida en succulento banquete. Nos sentamos á la mesa, dispuestos á

aprovechar lo mejor posible los instantes felices que la suerte nos depura. En el momento mismo en que le ofrecía á mi dulce compañera el único sillón que yo poseía; se le ocurrió al demonio del inglés, que tenía de vecino, empezar á gritar y á promover un escándalo mayúsculo. Pegaba con su bastón contra la pared y gritaba desahoradamente preso de un terror indecible.

—¡Rigoberto!.. ¡Rigoberto!..

El sonido de esta voz angustiada, llegó á los oídos de mi bella, llenándola de pavor. Quedóse demudada y suspensa.

—¡Dios mío!—exclamó,—¿Quién está en ese cuarto?

—¡Un inglés... un loco!

—¡Un inglés... un loco?

—Tranquilizaos, ángel mío. Eso corre de mi cuenta.

Se oyó otra vez la voz del inglés, llamando:

—¡Rigoberto!.. ¡Rigoberto!..

La hermosa me cogió por el brazo.

—¿Quién es ese hombre?.. ¿Cómo se

El vino de Mosela es un gran calmante. Agrada al paladar y entona el cuerpo. La fuerza de este vino no produjo á mi amigo el efecto narcótico de otros líquidos. reanimó y la alegró, ni más ni menos.

Habló siempre en voz baja y, sea fuere el giro que yo le daba á la conversación, supo siempre encauzarla hábilmente respecto al asunto del inglés loco.

Insistencia, me hubiera ofendido partiendo de otra mujer; viniendo de ella me encantaba; contestaba á sus preguntas con docilidad de un niño. Era todo lo exacta y divertida que son las mujeres de esta tierra. Cuando le referí la desgracia que había obligado al inglés á guardar cama se levantó de pronto de su sitio. Una traña sonrisa iluminó su rostro, y me dijo:

—¡Enseñadme el caballo que le ha caído una pierna, ¡Es preciso que vea ese ballo!

La llevé á la cuadra. Le dió un beso al caballo. Sí, mi palabra de honor, ¡le dió un beso! Me quedé atónito.

—¿Debeis conocer á ese hombre?